

4 Économie

Emprunt

L'Etat sollicite 6 milliards de francs sur le marché sous-régional

MSM
Libreville/Gabon

FIDÈLE à son chronogramme d'endettement, l'Etat, via la direction générale de la Comptabilité publique et du Trésor a procédé, le mercredi 26 avril 2017, à l'émission, par voie d'adjudication, de bons du Trésor assimilables pour un montant de 6 milliards de francs. Soit 6000 titres pour une valeur nominale de 1 million de francs. Selon les caractéristiques

de l'emprunt, le remboursement intégral de cette somme a été fixé au 27 octobre 2017. S'agissant du rendement, les intérêts seront précomptés sur la valeur nominale des bons. Le ministre délégué à l'Economie, Noël Mboumba, et le ministre du Budget et des Comptes publics, Mathias Otounga Ossibadjou, n'ont pas précisé dans le communiqué, l'objet de l'utilisation de ces fonds. Sauf que les personnes physiques ou morales souhaitant acquérir ces titres doivent s'adresser à 13 établissements de crédits agréés



Photo : / L'Union

Le siège du ministère du Budget et des Comptes publics.

comme "Spécialistes en valeurs du Trésor". Il s'agit, respectivement, d'Afriland First Bank, d'Ecobank Cameroun, BGFI Gabon, Crédit du Congo, Ecobank Centrafrique, Union Bank of Cameroon Limited, United Bank for Africa Cameroun, la BICIG, la Société commerciale de banque au Cameroun, l'Union gabonaise de banque et Standard Chate-red Bank. Pour rappel, selon le ministre de l'Economie, la stratégie d'endettement 2017, tout en conciliant les objectifs de minimisation de coût

et de maîtrise de risque, s'inscrit dans une présence un peu plus marquée sur le marché de la dette. « Les engagements d'un niveau appréciable seront principalement contractés auprès des partenaires financiers bilatéraux, multilatéraux et commerciaux classiques. Une intervention de taille minimale est prévue sur le marché financier international. De même, le Gabon maintiendra sa stratégie visant son positionnement en tant qu'émetteur de référence sur le marché financier de la CEMAC », indique le ministère.

16^e Session annuelle de l'Institut francophone de régulation financière (Ifrefi)

Dynamiser le marché des capitaux pour mieux relancer l'activité économique

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LES travaux de la 16^e session annuelle de l'Institut francophone de régulation financière (Ifrefi) ont débuté, hier, à l'hôtel Radisson Blu. Cette rencontre de haut niveau réunissant les autorités de régulation des marchés financiers ayant en partage la langue française, les acteurs, les investisseurs et autres émetteurs, a pour objectif de réfléchir profondément sur le rôle des plates-formes financières dans la croissance économique. C'est le ministre de l'Economie, de la Prospective et de

la Programmation du développement, Régis Immongault Tatagani, qui a donné le coup d'envoi des débats. En présence, notamment, du président de la Commission de surveillance du marché financier de l'Afrique centrale (Cosumaf), Rafael Tung Nsue, de la directrice des affaires européennes et internationales de l'Autorité des marchés financiers (Amf) de France, Françoise Buisson, et du gouverneur de la Banque des Etats de l'Afrique centrale (Beac), Abbas Mahamat Tolli. « Dans ce contexte de fortes tensions, nos pays sont actuellement invités à prendre des mesures visant à promouvoir le financement par



Photo : D.R

Les officiels après l'ouverture des travaux de la 16e session annuelle de l'Ifrefi.

les marchés de capitaux, et à intensifier les mesures en faveur de la diversification de leurs économies, afin de relancer l'activité économique et les investissements pro-

ductifs », a indiqué Régis Immongault Tatagani. C'est dans cet élan que le ministre a communiqué l'initiative récemment prise par le Gabon d'engager un Plan

de relance économique (Pre), favorisant l'accroissement des Investissements directs étrangers (IDE) et la mobilisation de capitaux domestiques, pour assurer le financement de la croissance. Aussi, espère-t-il, les travaux de la 16^e réunion annuelle de l'Ifrefi permettront, par la qualité des échanges, de donner un nouvel élan à la dynamisation du marché des capitaux et au soutien au Programme économique régional (Per) de la Cémac. Pour le président de la Cosumaf, Rafael Tung Nsue, président actuel de l'Ifrefi, le sommet extraordinaire des chefs d'Etats de la Cémac, le 23 décembre 2016 à

Yaoundé (Cameroun), avait déjà permis d'adopter des mesures orientées notamment vers la restauration des équilibres macro-économiques et la relance de la croissance. « Parmi ces mesures, figure en bonne place celle visant à privilégier le recours au marché des capitaux pour le financement des économies de la zone », a rappelé le président Tung Nsue. Son institution poursuit d'ailleurs des actions orientées vers le développement du marché. Lesquelles ont déjà favorisé l'accroissement du nombre et du volume des opérations d'appel public à l'épargne par les Etats et les entreprises privées.

Cluster bois de la Zone économique spéciale de Nkok

Entre performance et défis d'exporter vers le marché sous-régional

Innocent M'BADOUMA
Libreville / Gabon

QUELLE est aujourd'hui la performance du cluster bois de la Zone économique spéciale de Nkok ? Initiative destinée à accélérer l'industrialisation de la filière-bois et le soutien aux petites industries nationales, le gouvernement avait décidé de l'hébergement d'un cluster de l'ameublement bois à Nkok. En concevant ce projet, l'Exécutif avait pour ambition de doter le Gabon d'une industrie moderne de production de meubles, source d'emplois et créatrice de valeur ajoutée; une industrie susceptible d'atti-

rer les grands acteurs internationaux, tout en permettant la mise à niveau, l'éclosion et la modernisation de la petite et moyenne industrie. Qu'en est-il aujourd'hui ? Selon les chiffres datant du 10 avril 2017, cinq grandes entreprises ont effectivement lancé leurs activités dans ce cluster. Le cas de Gabon Wood industrie, qui s'est lancé dans la production des ouvertures (portes et fenêtres), des lits, chaises et tables à manger. Des sources officielles mentionnent que cinq autres entreprises internationales y ont réservé des parcelles. Afin de dynamiser ce cluster, Gabon special economic zone affirme qu'elle s'ap-



Photo : D.R

Des tables-bancs livrés dans un établissement scolaire de Ntoun (Estuaire).

prête désormais à accompagner l'établissement d'une vingtaine de PMI gabonaises. En attendant, et pour soutenir le démarrage du cluster, le gouvernement avait confié à la GSEZ, qui

administre ledit cluster, la mission de fournir 170 000 tables-bancs, pour l'ensemble des écoles gabonaises. Lancée timidement en novembre 2016, la production de ces tables-bancs s'est ac-

celérée ces six derniers mois. Au 10 avril 2017, le cluster a ainsi livré, de manière cumulée, près de 9841 unités de matériel pour équiper les établissements scolaires. La cadence productive visée actuellement est de 5000 unités productives. Si ce cluster s'est montré performant pour ce qui est des tables-bancs, il reste qu'il devra relever des défis, une fois le marché de la livraison des tables-bancs terminée. En effet, certaines entreprises installées à Nkok se sont essayées à la production des meubles. Mais les coûts de facteurs de production, les taxes et redevances aux frontières de la zone de Nkok et de la

Cémac ont vite contraint les managers à reconsidérer leurs stratégies productives et commerciales. En effet, les entreprises internationales présentes ont commencé à produire des meubles destinés au marché sous-régional. Sauf que les produits "Made in Gabon" se sont très vite heurtés à la compétitivité-prix des productions camerounaises par exemple. Si la commande publique des tables-bancs a été une bouffée d'oxygène pour un à deux ans, il est indéniable que ces entreprises doivent penser à des processus de production qui comprennent les coûts de production, et définir des stratégies d'exportation à moindre coût.

C H A N G E S	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 02/05/2017			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS		
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du
	XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957		
	USD	1,0930	1USD =	600,144	1 USD	618,148	CAC 40	02/05/2017 5278,54
	CAD	1,4914	1CAD =	439,826	1 CAD	453,021	DOW JONES	02/05/2017 20 913,46
	JPY	121,7600	1JPY =	5,387	100 JPY	5,549		
	GBP	0,8447	1GBP =	776,529	1 GBP	799,824		
	CHF	1,0831	1CHF =	605,629	100 CHF	623,80		
	ZAR	14,4899	1ZAR =	45,270	100 ZAR	46,63		
	MAD	10,8535	1MAD =	60,437	1 MAD	63,81		
	CNY	7,5367	1CNY =	87,035	1CNY	89,65		
	KES	112,4000	1KES =	5,836	1KES	6,01		

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
02 Mai 2017: 51,82

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>